

1780

1800

1820

1773

James Cook (Royaume-Uni) franchit le cercle polaire antarctique



1820

Fabian von Bellingshausen, capitaine de la marine impériale russe, aperçoit les terres antarctiques pour la première fois. Il découvre l'île Alexandre et l'appelle Terre Alexandre I^{er}

Chronologie

1928

Le continent est survolé pour la première fois

1900

1920

1940

1897

Adrien de Gerlache quitte Anvers à bord de *La Belgica* qui restera bloquée durant 375 jours dans les glaces



1911

Le Norvégien Roald Amundsen parvient au pôle Sud, suivi de Robert Scott (Royaume-Uni), un mois plus tard



1946-47

'Operation Highjump' organisée par les États-Unis sous le commandement de l'Admiral E. Byrd : 13 bateaux, 23 avions et 4.700 personnes survolent et photographient une grande partie de l'Antarctique, confirmant la présence américaine en Antarctique

1840

1860

1880

1840

En cherchant le pôle magnétique sud James Clark Ross (Royaume-Uni), Sébastien Dumont d'Urville (France) et Charles Wilkes (États-Unis) découvrent les premiers contours d'un continent antarctique

1963-1965

Première expédition belgo-néerlandaise et construction de la nouvelle base Roi Baudouin

1964-1966

Deuxième expédition belgo-néerlandaise



1965-1967

Troisième expédition belgo-néerlandaise

1967

Fermeture de la base Roi Baudouin

1967-68

Première expédition d'été en collaboration avec l'Afrique du Sud

1968-1969

Deuxième expédition d'été en collaboration avec l'Afrique du Sud

1969-1970

Troisième expédition d'été en collaboration avec l'Afrique du Sud

2008

Loi créant le « Secrétariat polaire », service d'État à gestion séparée

2009

Inauguration de la nouvelle base de recherche *Princess Elisabeth*



1960

1980

2000

1957

Année géophysique internationale, première expédition de Gaston de Gerlache et construction de la base Roi Baudouin

1958-1959

Première expédition antarctique belge

1959

Signature du Traité sur l'Antarctique à Washington (entré en vigueur en 1961). La Belgique est un des douze premiers signataires

1959-1960

Deuxième expédition antarctique belge



1960-1961

Troisième expédition antarctique belge

1991

Signature du Protocole de Madrid relatif à la protection de l'environnement en Antarctique (entré en vigueur en 1998)

2004

Le gouvernement belge décide de la construction d'une nouvelle station d'été. La Fondation polaire internationale (IPF) coordonne la construction et organise les expéditions ci-après :
 BELARE 2004-2005 sélection du site de construction
 BELARE 2005-2006 inventaire des sites possibles de débarquement
 BELARE 2006-2007 préparation de site de construction; premier débarquement et traversées
 BELARE 2007-2008 première phase de la construction de la station de recherche polaire
 BELARE 2008-2009 seconde phase de la construction et premiers projets de recherche



1985

Premiers programmes de recherche en Antarctique financés par la Politique scientifique fédérale. Ces programmes sont toujours en cours